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考察保障房建设时强调! 保障性住房规划
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韩正等市领导 #&月 #'日先后前往三

林和浦江大型居住社区! 察看相关外围配

套道路建设进展以及公共交通" 商业等配

套设施的规划建设情况$韩正指出!保障性

住房建设是一项长期工作! 是否能让群众

满意!一个关键环节是配套!入住初期要满

足群众的基本公共服务需求! 并在此基础

上逐步完善和丰富$

!相关链接"

! ! ! ! !时 "#分，记者在中山公园坐上采访
车，清晨路畅，$时 %#分来到三林懿行路
公交起点站。正赶上一波出行小高峰，只见
一对背着双肩包的小夫妻匆匆进站，去搭
乘 %#&'路。跟随他们走近小巴一瞧，车厢
里已挤满了乘客。驾驶员介绍，这条短驳公
交线连接小区与地铁，线路不长，但会在保
障房几个地块兜几站，方便居民就近上车，
票价 %元，开到地铁站仅 %#分钟。说话间，
发车铃声响起，小巴关门起步，朝轨交 (号
线芦恒路站驶去。

起点站还有"(&路公交车。到站牌下一
数，记者吓了一跳，密密麻麻竟有&%站，终
点站是陆家嘴。用#%'!(号调度员崔瑾的话
说，就是让居民能“一部车乘到陆家嘴”。崔
师傅介绍：“阿拉是从凌兆新村延伸过来
的，)月 (日开通，线路比较长，开个单趟
大概 $#分钟。一个班次开下来，不算投硬
币的，光刷交通卡至少四五百人。”车前窗
贴着醒目的“争创规范服务示范线”标识，
车况相当新。“清早 "点半就有头班车，夜
里开到 %#点半，还是老便当的。”说起运营
时间，车上乘客频频点头。

! ! ! !市房管局住宅建设发展中心浦东项目
部主任梅全介绍，三林保障房基地是最新
的基地，今年 (月开始办理居民入户手续。
至 %*月上旬，办理入户近 !'##户，有近
&'##户在装修，已入住居民有 '##多户。
经人指点，记者来到东方康德家园小

区前一条小路，临时菜场绵延近百米，车来
人往蛮热闹。“青菜%块"、大蒜&块"……”听
卖菜阿姨报菜价，觉得与市中心区差不多。
来到一处水产摊前，问起这个菜摊怎么开
在路边，要不要付摊位费时，女摊主快人快
语，朝西面一指：“摊头自家搭的，再屏一两
个月，就能搬进新菜场了。”不过看得出，她
有些担心以后摊位费的负担。
“搬场”的说法得到了三林镇懿德社区

委员会党委书记陆鸿宝的证实，“明年春节
前，确保菜场底楼 %$#个摊位全部开出来，
而且第一年免租金。”配套菜场已由建设方
“零租金”交给三林镇政府，走进菜场，只见
里面乒乒乓乓正在装修。菜场后边就是保
障房小区。陆书记表示，随着入住居民增
多，还准备与“菜篮子工程”联系，送菜进社
区，设立流动售菜点，并开出早点车。

! ! ! !三林保障房基地和炯路 *#$号，联华超市
蓝黄双色店招格外醒目，令不少从市中心区搬
来的居民顿感亲切。靠近门口处摆着散卖鸡
蛋，草鸡蛋 !+"元一斤。一位男顾客买好东西
正在结账，他买了一袋草鸡蛋、一包垃圾袋和
一包一次性鞋套。他说以前住在八佰伴附近，
只有 %"个平方米，现在和儿子搬过来了，住在
绿波家园 (*平方米的 &室新房里。眼见着联
华超市、菜饭面店、小餐馆等陆续开出来，生活
不便的怨言也少了许多。三舒路 ***号，一家
复美大药房开张在即，药品正待摆放上架，夜
间服务的按铃也装好了。

相比较，较早建成的航头保障房基地商业
配套很有些气候了。被居民称为家门口南京路
的鹤驰路，%*月初全新开业。沿路走去，有吉
祥生煎店、阳春面馆、老鸭粉丝馆、沙县小吃、
俊阳饭店，再往前有上海农商银行、光明乳品
店及几家装潢材料店。路的另一头是集月农贸
市场，底楼是菜场与一个淮阳点心店，二楼的
大型联华超市很快也将营业。
鹤驰路 ))弄恒福家园的居民叶永章感触

颇深。如今从自家 %'楼窗户望下去，这条“贴
隔壁”商业街的一溜店铺尽收眼底。回想今年
'月底刚入住那会儿的窘况，他说：“不瞒你们
说，当时家里烧饭时酱油用光了，附近也没处
买。为了对付早饭，家里囤积了三四十包榨
菜。”

! ! ! !在 %#&'路公交车上采访时，正遇上 !*岁
的朱自强一大早送 $岁孙子去上钢新村幼儿
园大班。坐公交到 (号线芦恒路站，转乘 "站
地铁到耀华路站下来，再赶到幼儿园，路途辛
苦。他家住东方康德家园，眼下最关心孙子明
年上小学问题。“不知道小区对面那所新建的
小学明年开不开，现在好像还没动静，我想去
区教育局催一下了！”
听到记者转述朱先生的疑问，陆鸿宝表示，

根据入住居民小孩的求学需求，明年 )月新学
年，三林保障房配套小学会按教育部门的安排

招生开学，“放心，校舍比市区还要挺括。”
在鹤沙航城社区中心顶层平台上，社区党

委专职副书记张鸿指着西面一所正进行收尾
施工的学校说，明年 )月也将招生开学。

叶永章的孙女就在离家不远的上海冰
厂田教育管理中心属下的经纬幼儿园学习，
园内设施完善，“好像几个班都招满了，硬件
比一些老城区的幼儿园还要好，就不晓得师
资也好�。”

鹤沙航城社区中心主任丁娜弟还特意领着
记者参观了设在二楼的老年人日托室，里面装修
一新，阳光充足。年轻人白天上班时，可把家中老
人“寄养”在此，日托餐厅也即将开出。

! ! ! !乔迁新居，孙女顺利入园，周边商业配套
逐渐完善，叶永章满意之余，仍觉得生活有点
不便。“退休工资要通过邮局领的，附近邮局还
没开出来，就近领钱成了问题。还有，新年快到
了，总归要给老同事、老朋友寄寄贺年卡什么
的，没个邮局总觉得不方便。”

小区另一幢楼 !#'室的阮美星也面临类
似问题。她今年 !*岁，今年 $月与老伴搬进来
后，面临同样的烦恼：“我工资通过邮局领，老

伴工资由工商银行领。邮局、工行现在都没有，
还好上海农商银行开出来了，听说可以把邮局
发工资改成上海银行发，再办个什么手续改由
农商银行代领。”
针对这些退休老人“无邮”的烦恼，航头保

障房基地项目主任陈敏表示，项目规划配建了
两个邮局，“邮政所房子建好了，就等着入驻
了。”
记者回头又了解了一下，三林保障房基地

的邮局设在 *号地块，'号地块则初步会安排
上海银行入驻，目前均按进度建设中。

! ! ! !入住三林、航头大型居住社区的居民
中，已退休的老年人比重较大。一些老年人
患有糖尿病、脑梗等慢性疾病，平时有寻医
问药的需求。居民也明白，要配建具规模、
上档次的医院也不现实，就是希望就近能
提供基本医疗卫生服务。
三林保障房基地配建的社区卫生服务

中心正在推进中，从建筑规模来看还不小，
陆鸿宝表示，明年将安排建成至少两个卫
生服务站，以解决几百户已入住居民就近
配常用药、吊盐水等基本医疗需求。
航头居住社区则已开放基本卫生服务

设施，除国大药房营业外，社区卫生服务站
也敞开大门，“有个头痛脑热，社区就有卫
生站，简单看个病，配些药没问题的”。

! ! ! !航头镇党委早已运行“镇管社区”新模
式，成立了浦东新区第一家服务于大型保
障房基地居民的社区党委。社区服务中心
设有阳光之家、市民会堂、图书室、健身房、
“老娘舅工作室”、慈善超市，还开辟了“一
门式”便民、公益服务窗口。

原本居住于市中心不同区域的居民，
陆续入住相对较偏远的三林、航头大型居
住社区，彼此不认识，难免产生陌生感。为
了让居民之间尽快相识、相知、相亲、相助，
居委会、工作站和社区中心组织开展了多
种形式的活动，动员居民参加，让邻里、楼
宇之间勤走动、多交往，把新社区建成和睦
的共同家园。
市区居民文艺素养普遍较高，鹤沙航

城社区中心准备以沙龙形式，组织退休老
人开展文化娱乐活动，化解居民的孤独感，
让有特长有兴趣的居民走出居室，融入社
区。叶永章已积极融入社区生活，成为小区
&#多位志愿者中的一员，组织老年居民在
活动室打乒乓，下象棋，“新邻居快点变成
亲亲热热的老邻居。”
下午 %时 "!分，记者来到轨交 (号线

浦江镇站返程，到西藏南路地铁站出口时，
掏出手机一看：下午 *时 *%分，不到 &#分
钟，看来“保障房一族”离市中心区并不遥
远。

岁末天寒，本报记者本周赴浦东
三林、航头保障房基地的大型居住社
区采访，在公交站访乘客，进菜场问菜

价，兜小卖部看货品，叩开入住居民的
家门，坐下来“茄山河”，聊一聊“开门
七件事”，问一问“满意不满意”。
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买菜、上学、看病、出行、领退休金，事关百姓日常生计———

入住保障房 生活便当啦
本报记者 裘正义 刘珍华 文/摄

! 航头保障房配套启用的餐饮店生意不错


